

L'aide d'urgence

L'Honorable David MacDonald poursuit sa tâche

LE mandat de l'Honorable David MacDonald, coordonnateur canadien des secours d'urgence à l'Afrique, a été prolongé jusqu'au 31 mars 1986.

L'honorable David MacDonald a initialement été nommé en novembre 1984. En vertu de son nouveau mandat, il continuera jusqu'à la fin de 1985 de coordonner et faciliter toutes les tâches afférentes à l'aide d'urgence et de récupération destinée à l'Éthiopie et aux autres pays africains touchés par la sécheresse et la famine.

Durant les trois derniers mois de son mandat, M. MacDonald s'assurera que les initiatives et les programmes qui ont été entrepris par son bureau seront intégrés aux institutions existantes.

En priorité, le mandat du coordonnateur sera de :

— conseiller le gouvernement pour toute mesure devant être prise relativement à la situation en Afrique et à la nature de l'aide d'urgence devant être fournie aux pays touchés par la sécheresse;

— aider les organismes volontaires dans les efforts qu'ils déploient avec l'appui des contributions généreuses de milliers de Canadiens et de Canadiennes à soulager les victimes de la famine. Pour appuyer les activités des organismes bénévoles, le coordonnateur gèrera un fonds de 18 millions de dollars établi principalement pour des projets de rétablissement. Pour l'année 84/85, M. MacDonald a eu à gérer un Fonds spécial pour lutter contre la famine en Afrique avec des ressources humaines de 65,3 millions de dollars. Cette contribution s'ajoute à l'aide alimentaire déjà programmée qui se chiffrait à 172,8 millions de dollars sur un total d'aide publique de 813,3 millions de dollars destinés à l'ensemble de l'Afrique en 1984/85.

Lancement de *Forum Afrique*

Afin de sensibiliser les Canadiens encore davantage aux problèmes sou-

levés par la famine, l'honorable Monique Vézina, ministre des Relations extérieures du Canada, et M. David MacDonald, coordonnateur canadien des secours d'urgence, famine africaine, ainsi que le maire d'Ottawa, Mme Marion Dewar, et le maire de Hull, M. Michel Légère, ont annoncé, le 4 septembre 1985, le lancement de l'opération appelée **Forum Afrique**.

Forum Afrique est une série de rencontres régionales que les citoyens canadiens organisent eux-mêmes et qui se tiendront entre le mois d'octobre 1985 et le mois de janvier 1986. Les participants se pencheront sur le rôle que le Canada et les Canadiens pourront continuer de jouer dans le redressement de la crise africaine. Déjà, des représentants du monde du travail, du monde des affaires, des organismes religieux ou bénévoles ainsi que d'autres secteurs travaillent ensemble dans diverses régions.

«Les Canadiens ont su réagir rapidement et généreusement à la crise qui sévit en Afrique», a déclaré M. MacDonald. «Les efforts qu'ont déployés les Canadiens sont nombreux et ont pris naissance au niveau

communautaire. Ces initiatives doivent maintenant être consolidées et fortifiées grâce aux liens directs et permanents qui s'établiront avec les populations africaines. **Forum Afrique** permettra aux Canadiens d'évaluer leur rôle et d'élaborer des plans à long terme afin de répondre aux besoins des Africains qui sont touchés par la sécheresse».

Tournée africaine

Afin d'apprécier l'évolution de la situation dans deux des pays les plus durement touchés par la famine, M. MacDonald a effectué en septembre une visite en Éthiopie et au Soudan. Cette visite a suivi immédiatement la tenue d'une réunion à Bonn les 9 et 10 septembre des experts des 7 pays les plus industrialisés dont l'objectif était la définition d'un programme d'action concrète en faveur des pays victimes de la famine. M. MacDonald a débuté sa tournée par une visite auprès du Président en exercice de l'OUA, M. Abdou Diouf, avec qui il s'est entretenu de l'analyse faite et du programme d'action décidé à Addis-Abéba en juillet 1985.



Photo : Crombie Mc Niel (Zimbabwe)